

# Vecinos alertan plaga de ratones en sitio eriazo junto al Biprovincial

**El terreno, que pertenece a una inmobiliaria, es ocupado por rucos, está lleno de basura y la municipalidad debe estar limpiando constantemente.**

Adita González Martínez  
 La Estrella de Quillota-Petorca

**C**ansancio y decepción, esas palabras parecieran definir hoy el sentimiento de los dirigentes de las villas colindantes al gran sitio eriazo que hay junto al Hospital Biprovincial. El terreno, privado y sin mantenimiento, se ha convertido en foco de incividades, inseguridad y, en las últimas semanas, en el origen de una plaga de ratones que ya afecta directamente a las viviendas colindantes.

Fernando Tamayo, presidente de la Villa Bonifacio III y vocero de las comunidades agrupadas, explica que la situación no es nueva, pero sí ha escalado con fuerza. "Esto venía hace tiempo. Es un terreno abandonado, con pastizales altos y rucos que quedaron botados. Era cosa de tiempo que pasara", señala. El calor, la acumulación de basura y la presencia de animales han acelerado la proliferación de roedores, que ahora se desplazan hacia las casas en busca de alimento.

Según Tamayo, los vecinos han visto ratones incluso a plena luz del día. "Ayer andaban por la calle, chiquititos, corriendo. La gente ya está enferma de los nervios. Y el problema se agrava con las mascotas, porque si un gato o un perro coge uno de estos animales, hay que empezar a vacunar y llamar al veterinario", comenta.

## AÑOS DE PROBLEMAS

El dirigente explica que la comunidad ha reportado la situación en múltiples ocasiones. Aunque la municipalidad de Quillota ha realizado operativos de limpieza en los bordes del



LA ACUMULACIÓN DE BASURA HA PROVOCADO LA LLEGADA DE ROEDORES.



SE PUEDEN VER, INCLUSO, A PLENA LUZ DEL DÍA.

terreno, no puede intervenir dentro del predio por tratarse de propiedad privada. "Las empresas dueñas no se han hecho cargo y la municipalidad tampoco puede entrar. Entonces esto sigue igual", afirma.

A ello se suma la sensación de abandono en materia de seguridad. Tamayo describe un escenario donde los vecinos deben organizarse por su cuenta para alertar sobre situaciones de riesgo. "En el WhatsApp somos cerca de

400 vecinos conectados las 24 horas. Cualquier anomalía, cualquier problema, lo avisamos nosotros. Pero no puede ser que la ciudadanía tenga que estar diciéndole a la autoridad lo que tiene que hacer. Deberían ser más proactivos que reactivos", sostiene.

El dirigente asegura que la situación ha generado desánimo entre los vecinos, especialmente entre los más jóvenes. "Los cabros son inteligentes, ven que nada cambia y dicen: '¿Para qué me voy a meter en esto si no voy a lograr nada?'" comentó.

Pese al cansancio, Tamayo insiste en que la comunidad seguirá levantando la voz, y que "lo único que pedimos es vivir tranquilos, en paz".

van a otras comunas y al día siguiente están de vuelta. La gente ya no ve resultados", expresa.

## FRUSTRACIÓN

Tras más de una década como dirigente, Tamayo reconoce estar agotado. "Uno ya se empieza a desanimar. Tenemos que estar pidiendo todo: que corten un árbol, que limpian, que vengan a ver. Y no puede ser que la sociedad esté diciéndole a la autoridad lo que tiene que hacer. Deberían ser más proactivos que reactivos", sostiene.

El dirigente asegura que la situación ha generado desánimo entre los vecinos, especialmente entre los más jóvenes. "Los cabros son inteligentes, ven que nada cambia y dicen: '¿Para qué me voy a meter en esto si no voy a lograr nada?'" comentó.

Pese al cansancio, Tamayo insiste en que la comunidad seguirá levantando la voz, y que "lo único que pedimos es vivir tranquilos, en paz".